

# Empleo podrá usar 13.000 millones extra para pensiones

El Fondo de Reserva otorga a la Seguridad Social un colchón holgado sin tener que vender activos

MANUEL V. GÓMEZ  
Madrid

Si la grave situación financiera por la que atraviesa la Tesorería de la Seguridad Social no mejora en 2013, el instituto público aún tendrá a su disposición un importante colchón. Podrá disponer en principio de hasta 12.785 millones procedentes del Fondo de Reserva —unos fondos especiales destinados a atender las necesidades futuras en caso de desvíos presupuestarios— sin tener que vender ninguno de los activos en los que tiene invertido ahora el dinero, según figura en la memoria económica del decreto que suspende la actualización de pensiones en 2012, a la que ha tenido acceso este diario. Esta cantidad supera los poco más de 11.000 millones (entre el Fondo de Reserva y el excedente en la gestión de las mutuas) que ha tenido que utilizar la Seguridad Social este año para pagar las pensiones sin problemas.

El deterioro del mercado laboral ha abocado a la Seguridad Social a un déficit creciente en los últimos dos años. A esto se suman

las crecientes tensiones de tesorería. Así, este año ha recurrido por primera vez al Fondo de Reserva, para poder pagar las pensiones.

Caben pocas dudas de que el año que viene volverá a haber *números rojos*, visto que no se espera mejora del mercado laboral. Y en este contexto hay que situar los 12.785 millones. Según la me-

Hasta 2014 bastará la previsión de déficit para usar el dinero de la 'hucha'

moria económica, el año que viene el Fondo de Reserva tiene previsto cobrar 2.515 millones del rendimiento de sus inversiones. Otros 7.859 procederán de la finalización de inversiones y la recuperación del capital invertido. El resto del saldo (2.400 millones) llega del remanente de este año.

Este colchón garantiza que, en un principio, las inversiones del Fondo de Reserva no pierdan va-

lor por que sea necesario una venta rápida por necesidades de liquidez. No obstante, si durante 2013 se agudizara el deterioro del mercado laboral, no habría que descartar esta opción. Esto, además, tendría un efecto secundario perjudicial sobre la deuda soberana española. El Fondo de Reserva es el principal tenedor de bonos del Estado, si empieza a desprenderse de ellos puede notarse en el mercado secundario y perjudicar a la prima de riesgo. A pesar de los más de 6.500 millones del Fondo empleados este año para las pensiones, a finales de año aún acumulará unos 65.000 millones.

Hasta ahora, para acceder a los ahorros de la *hucha de las pensiones* era necesario que se registrara un déficit en el sistema del 3%. Pero esto ha cambiado hasta 2014. El decreto que suspendió la actualización de las pensiones, convalidado ayer en el Congreso, también dictó que bastaba un simple informe de la Intervención de la Seguridad Social calculando la previsión de déficit para que la Tesorería recurriera al dinero del Fondo de Reserva.

# El precio de productos médicos y universidad se dispara

Gracias a la bajada de los carburantes la inflación cayó en noviembre al 2,9%

EL PAÍS, Madrid

La inflación en noviembre, tal y como había señalado el indicador adelantado publicado hace dos semanas, se situó en el 2,9%, poniendo fin a cuatro meses consecutivos de ascenso, debido al abaratamiento de las gasolinas y al plan PIVE. El índice de precios al consumo (IPC) marca así su nivel más bajo desde el pasado mes de agosto. La bajada de seis décimas frente a noviembre anunciada hoy por el Instituto Nacional de Estadística (INE) se produce justo en el mes cuyo indicativo se usa para actualizar las pensiones. A pesar de ser más reducido de lo esperado, el Ejecutivo anunció que no compensaría el desfase de los precios a los pensionistas.

A pesar de que el dato general cayó, por capítulos destacan los niveles de precio de la medicina y la educación universitaria, que se dispararon, con un repunte que no conoce precedentes en la serie histórica del

INE, que comienza en 2002. La variación anual en el caso de medicamentos y material terapéutico es del 27,5% por efecto del copago, por encima del aumento del 20,7% registrado en octubre, que devuelve el dato a niveles de hace casi cuarenta años. El gasto universitario, en la línea de octubre, subió un 22,4% por el fuerte aumento de las tasas (de hasta un 66%), situándose en el nivel de 1983.

Aun así, la bajada de precios del gasóleo y la gasolina logró adelgazar el IPC. Tras marcar niveles récord en agosto, los combustibles cayeron drásticamente después de la intervención del Ejecutivo, aunque de reciente hayan vuelto a incrementarse, lo que se podría reflejar en el dato de diciembre. Otro factor que ha contribuido a la bajada de precios en el sector transporte es el plan PIVE, las ayudas para la compra de un coche, aunque la medida apenas consiguió frenar el descenso de las matriculaciones de vehículos en noviembre.

**UNA NUEVA OPORTUNIDAD PARA QUE NUESTROS ACCIONISTAS ELIJAN IBERDROLA DIVIDENDO FLEXIBLE.**

Iberdrola quiere ofrecer a sus accionistas **Iberdrola Dividendo Flexible**. Una fórmula de retribución con la que es posible elegir entre las siguientes formas de remuneración:

- Recibir nuevas acciones de Iberdrola, de forma gratuita, automática y sin retención fiscal.
- Percibir su remuneración en efectivo; para ello debe comunicarlo a su banco y vender sus derechos en el mercado antes del 17 de enero (sin retención fiscal), o a Iberdrola a precio garantizado antes del 14 de enero (con retención fiscal).

Para aquellos accionistas que no manifiesten su elección, se aplicará la opción de nuevas acciones de Iberdrola.

Para más información póngase en contacto con nosotros:

900 10 00 19 | [www.iberdrola.es](http://www.iberdrola.es)

La adquisición de las nuevas acciones por el patrimonio de cada uno de los socios y sus familiares. La rebaja en el que se aplica la remuneración en efectivo puede ser diferente, de acuerdo con la legislación vigente, los impuestos y las reglas de administración que aplicamos Iberdrola. Asimismo, la remuneración en efectivo puede ser diferente de la que se indica en el presente anuncio.

ADOP  
Patrocinador del Equipo Paralímpico Español

IBERDROLA